

10. Juin 2024

"Heureux les cœurs purs"

Mt 5,1-12

Voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! C'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui vous ont précédés.

Dans la méditation d'aujourd'hui, nous nous concentrerons sur l'une des huit béatitudes : « *Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu* ».

Un cœur pur est un cœur qui a été purifié par l'Esprit Saint.

C'est à juste titre que nous vénérons dans notre Église le Sacré-Cœur de Jésus et le Cœur Immaculé de Marie. De ces deux Cœurs, nous disons qu'ils sont totalement purs et pleins d'amour. Rien ne peut être trouvé en eux qui ne soit pas en accord avec Dieu. Dans le cas de Jésus, c'est évident ; dans le cas de Marie, c'est également certain, grâce à son Immaculée Conception et à sa façon de suivre le Seigneur. Nous connaissons l'oraison jaculatoire qui dit : « Jésus, doux et humble de cœur, rendez mon cœur semblable au vôtre ».

La pureté du cœur signifie que toutes nos intentions, conscientes et inconscientes, sont totalement centrées sur Dieu. Cela exige un long processus de perception attentive de la direction de l'Esprit Saint et d'apprentissage de la connaissance de soi. Il n'est pas rare que nous vivions encore dans diverses formes d'auto-illusion, que nous n'ayons pas la bonne image de Dieu et que nous ne nous voyions pas comme Dieu nous voit.

Un cœur pur veut aimer, et non seulement ne rien refuser à l'Aimé, mais se donner à lui complètement et pour toujours.

La voie royale vers un cœur pur, qui est aussi une condition préalable pour l'atteindre, est la connaissance et la rencontre toujours plus profondes avec Dieu.

Bien sûr, ce processus implique la connaissance de nous-mêmes. Mais cela se fait à la lumière de l'Esprit Saint et n'engendre ni amertume, ni fermeture d'esprit, ni accusations interminables, ni sentiments de culpabilité sans fin. Au contraire, l'amour du Père nous appelle à nous tourner vers Lui et à nous confier totalement à Lui.

De cette manière, le cœur dur se transforme en faisant l'expérience d'un amour plus grand, dans lequel il peut s'abandonner sans réserve. De cette manière, Dieu touche le cœur et l'âme est purifiée.

Dans la pratique quotidienne, cela pourrait se passer ainsi : Dès que je perçois en moi des pensées et des sentiments mauvais, de la dureté, de l'envie et de la jalousie, je me tourne immédiatement vers Dieu et je lui soumetts tout cela dans un dialogue intérieur et confiant. En fait, toutes les ténèbres qui sont en moi n'existent pas en Lui, mais en Lui je trouve l'amour pur et la lumière incréée. Mes ténèbres ne peuvent pas pénétrer en Dieu ; au contraire, elles doivent reculer dès qu'elles entrent en contact avec le Seigneur. Alors, si je me jette avec confiance dans le Cœur ouvert de Dieu, dans l'« Océan d'Amour », son amour me pénètre, de sorte que je peux respirer à nouveau et continuer mon chemin. Cela ressemble à ce que nous vivons dans le sacrement de la confession, où la miséricorde de Dieu vient à notre rencontre.

Alors, d'une part, c'est Dieu qui nous accorde un cœur pur (cf. Ez 36, 26) en le transformant avec son propre amour. Et d'autre part, nous devons nous-mêmes « nous créer un cœur pur » (cf. Ez 18, 31), en présentant sincèrement à Dieu toutes nos fautes et nos imperfections, avec vigilance mais sans scrupule, et en nous confiant toujours à son amour.

En apprenant à connaître de mieux en mieux l'amour de Dieu, nous commençons à le découvrir dans toutes les situations de la vie. Nous comprenons que les intentions de Dieu sont toujours pures et que tout est rempli de son amour incommensurable. Ainsi, nous commençons à « voir Dieu » déjà dans notre vie terrestre. Grâce à l'amour véritable, les ombres disparaissent de nos yeux, la cécité s'estompe, notre regard devient libre....

Ainsi, nous voyons Dieu de plus en plus, notre cœur devient de plus en plus pur, de sorte que les paroles du Seigneur commencent à s'accomplir : « *Heureux les cœurs purs,*

car ils verront Dieu ».